



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:05

PAG - 1 -

Martes 07 de febrero de 2006

### El Salvador

## El Diario de Hoy

### **Paralizados por una huelga**

Este país se encontraba ayer sin transporte urbano ni servicios de salud, por las huelgas de estos tres sectores en demanda de subsidio gubernamental y mejoras salariales. Miles de personas en Managua tuvieron que caminar grandes distancias para llegar a sus trabajos. Los transportistas mantienen su posición de que el Gobierno les subsidie \$1.1 millones al mes para poder hacer frente a los altos precios de los combustibles, mientras que el Ejecutivo afirma que no tiene recursos para responder a esa demanda.

### Costa Rica



Múltiples protestas

### **Huelgas dejaron a Nicaragua sin transporte, justicia ni salud**

Autobuseros quieren subsidio y miles tuvieron que caminar

Empleados judiciales lograron aumento, pero médicos no

ACAN-EFE. Nicaragua se quedó ayer sin transporte público, administración de justicia y servicios de salud, por huelgas de esos tres sectores que demandan subsidios gubernamentales y aumentos salariales.

Miles de personas en Managua tuvieron que caminar grandes distancias para llegar a sus trabajos, y otros abordaron camionetas sin techo, que brindan el servicio a una tarifa más cara y sin ningún tipo de seguridad.

### **Costa Rica conocerá denuncia de Nicaragua cuando sea notificada**

ACAN-EFE. La Cancillería de Costa Rica informó de que conocerá una denuncia presentada el lunes por Nicaragua ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, por el caso de dos nicaragüenses asesinados, cuando ésta le sea notificada.

"El Gobierno de Costa Rica conocerá del asunto cuando sea notificado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en caso de que acepte conocer dicho asunto", aseguró un comunicado de la Cancillería.

### **Nicaragua acusa a Costa Rica en CIDH**

San José. El Gobierno de Nicaragua denunció ayer a Costa Rica ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en Washington, por el retraso en la toma de medidas en el caso de los nicaragüenses Natividad Canda y José Ariel Silva, quienes murieron el pasado 10 de noviembre luego de ser atacados por dos perros *rottweiler*.

"Es la primera vez que un Estado somete un caso ante la Comisión contra otro Estado, por lo que los



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:05

PAG - 2 -

procedimientos no están claramente establecidos", dijo el canciller de Nicaragua, Norman Caldera. La denuncia la presentó José Antonio Tijerino, exembajador de Nicaragua ante la Organización de Estados Americanos.

### Estados Unidos



#### ¿Presidente Daniel Ortega? (JOSE VELAZQUEZ E)

"Sin duda una pregunta agitadora de reacciones viscerales en los nicaragüenses dentro y fuera del país y de justificada preocupación en gobiernos amigos ansiosos de ver a Nicaragua finalmente avanzando hacia el desarrollo económico, justicia social y solidez institucional soñados hace 15 años. La realidad de esa preocupación gravita principalmente en una desatinada y favorable al sandinismo reforma constitucional del 2000 acordada entre los ex presidentes Alemán y Ortega, por medio de la cual cualquier candidato presidencial que obtenga el 35% del sufragio y que supere a los aspirantes que obtuvieron el segundo lugar por una diferencia mínima de cinco puntos automáticamente se convierte en Presidente electo, sin necesidad de ir a una segunda vuelta. Veamos una descripción simplificada de los posibles escenarios: *Elección a dos bandas.* Dentro de este escenario, el antisandinismo se logra unir detrás de un candidato de consenso, tal como ha sucedido en las tres últimas elecciones y Daniel Ortega se consolida como candidato único del sandinismo, logrando eliminar la candidatura de Herty Lewites, ex alcalde de Managua. *Elección a tres bandas.* En este contexto el sandinismo se mantiene con dos candidaturas, la de Daniel Ortega y la de Herty Lewites y por el otro lado el antisandinismo se mantiene unido alrededor de un candidato de consenso. Podría suceder el caso inverso, en el que el sandinismo se une probablemente con Ortega como candidato y las fuerzas antisandinistas se mantienen divididas. *Elección a cuatro bandas.* Dentro de estas condiciones el antisandinismo se divide en dos facciones, una liderada por el PLC y sus aliados y la otra por el ALN-PC de Eduardo Montealegre y sus aliados. Las fuerzas sandinistas también se fragmentan en dos, la liderada por Ortega y la liderada por Lewites. Nuevamente este escenario culmina en una segunda vuelta, en la que también estarían representadas la derecha y la izquierda política nicaragüense. Es evidente que en cualquiera de estos escenarios, el éxito de las fuerzas antisandinistas radica en lograr una candidatura monolítica que debería darse desde el inicio de la campaña e ir tras la victoria en la primera vuelta. Postergar la unidad confiados en la victoria en una segunda vuelta significaría tomarse un riesgo cuyas nefastas consecuencias al país podrían extenderse más allá de un quinquenio".